

保育おおさか

平成17年4月1日 第357号

大阪府社会福祉協議会・保育部会

☎ 06-6762-9001 Fax 06-6768-2426

「子育て支援」でできる園に

地域子育て情報交換会

大阪府社会福祉会館で3月18日、地域子育て情報交換会がおこなわれた。

参加者は42人で、最近の保育の動向や虐待の現状などお話をいただき、今後の課題について考えさせられる研修となつた。



藤田哲士 室長

まず、大阪府健康福祉部児童家庭室の藤田哲士室長に、「最近の保育の動向について」と題し、大阪府の取り組みも含め、お話をいただいた。

クトの中で多様な事業メニュー提供をすることで、子育ての不安・負担を軽減する。また、「大阪府行動計画(子ども・未来プラン)」では、保育所定員の拡大により、希望するどこの園にでも入れる地域の実情に応じた多様な待機解消策を展開し、待機児童解消をねらう。

また新事業として、「子育て支援保育士事業」を17年度から段階的に推進し、20年度には民間保育所に拡大予定である。

大阪府は、平成15年度にスタートした保育所待機児童ゼロ政策が平成21年度に目標を達成できるよう、次世代支援対策の中で取り組んでいく。「新新エンゼルプラン(こども・子育て応援プラン)」では、地域に執行ができるようにする。おける子育て支援プロジェクトは、第三者評価をうけた。

これから事業にはボイント化を取り入れ、今までは都道府県を通して交付されていた交付金が市町村に直接交付され、市町村の特性・裁量を尊重した柔軟な執行ができるようになる。ただし、第三者評価をうけた。

次に、大阪府岸和田子ども家庭センターの山本善造所長から、「虐待事例における機関連携について」と題し、ご講演いただいた。岸和田での虐待事件の後から虐待の通告が増え、地域や社会が虐待に気づくようになってきた。しかし、家庭が子どもを養育していく力が低下しているとともに、地域も家庭を養育していく力が低下している。児童虐待防止法が改正されたが、これは虐待された子どもをどう保護するか、また



山本善造 所長

ることが義務付けられるとのこと。このほか、4月から施行される「個人情報保護法」についての話もしていただいた。

虐待通告は関係機関との連携の始まりであり、その後は関係機関による支援の必要性がある。われわれに問われていることは、虐待を未然に発見すること、支援の体制をつくることである。

リアリティをもつていて施設がメインとなつて機関連携による多岐にわたつての支援が必要で、子どもの立場に立つた視点で子どもが守られなくてはならない。機関連携するうえで、自分が重要なことで時間内を預かるだけの保育所でなく、子育て支援のできる施設が求められていると締めくくられた。



「だめやつた」「番号がない」次々に携帯電話に長男から大学入試の結果が送られてきた。短いメールに落胆振りが見える。返信の言葉が見つからない。それでも何とか励まそうと「次がある」と送る。帰宅すると部屋に閉じこもつてなかなか出てこない。胸が痛む。彼は浪人一年生。今年こそはと頑張ってきたのだが。数日後、次の大学の受験中の彼に代わって、違う大学の結果発表を見るため、おそるおそるインターネットのホームページを開く。「あつた！あつた！あつた！」満面の笑みが。すぐに彼の携帯にメールを打つ。

園庭に梅の花が咲いていたという。気づかなかつた。毎日見ているはずの園庭なのに、気持ちにゆとりがなかったのか。聞けば前から咲いていた。毎日見ていた。春がきた。春が来た。梅一輪いちりんほどの暖かさ：私の心も暖かい。そして桜の季節。誰より先に桜の咲くのを見つけたい。

詞研

そして、「鯛もええけど、刺し身ばつかりや。なんかこの酒に合う旨い鯛の料理考えてえや」と注文をつけるのがわたしの唯一のセリフだつたのです。

そこで、寿司屋の大将が新しい料理として、落語の「京の茶漬け」からヒントを得て、鯛のぶつ切りのワサビ醤油和えを考え出すると「ストーリー」が展開する番組だつたのです。

食卓

■わたしは昨年十二月に「魔法のレストラン」という番組に出演しました。ただ、耳が悪いのか頭が悪いのか、その放映日の「十一月のふつか」と記憶してしまいました。わたし自身はその番組を見ていないのですが、法善寺横丁の知り合いのお寿司屋さんに頼まれて出演したのです。

保育園における給与システムを改めて考え直し、さらにはシステム構築することを目的とし、「昨年度、「給与表作成の進め方」と題した研修会を、経営コンサルタント高橋勝彦氏を講師に迎え、給与表の作成及び改

の項目において、大阪府民間社会福祉施設職員給与改善費補助金交付要綱を考慮したうえで別に定める給与表としなければなりませんでした。

今回の研修後、各保育園独自の給与表を作成し導入

りますと、今まで普通に食べていた、簡単な料理までが、なにか特別なもの、由緒あるもののようを感じられ、実際以上においしく食べられるようになるものなのです。

ですから、「どつちの料理ショ」にしてもその素

下回る場合には、職員への
十分な説明と職員の同意が
必要となります。

また人事考課（職能給・
職務給）の導入についても
同様の規程変更、項目の追
加が必要と考えられます。

「判断基準の策定」「少ない

食卓に物語を

に物語を

材がいかにして調達されたはカルシウムが含まれていいかを延々と続けますし、いて骨を丈夫にします」などい料理屋に行けば、必ず「これは厚岸の力キです。」という栄養学的な説明だけキリッと冷やした白ワインで面白くもなく、食欲などで面白くもなきハズもありません。との相性はバツグンですよ」とか「この肉は、牛にビールを飲ませて肉質を良くしていますから、絶対に旨いですよ」などという説明や魚は太平洋という海で漁師にまいて：」とか「このお

さんが取つたのよ。それを調理師さんが上手に焼いてくれたの」とかの説明を夕べや魚の現物を示しながら、楽しく聞かせてあげたり、時には調理師さんに実演をしてもらつたりすれば、子どもたちの目は輝き、興味も食欲も大幅にアップすることとは確実です。

また、この話を通して、「食」や「食材」あるいは

参考にさせていただき、考
慮したうえで必要であれば
その都度研修会なども開催
したいと思っています。
(寝屋川なかよし保育園 T・M)

■問い合わせ・送付先

■ 在勤・在学者

■ デザイン：①赤い羽根の
図案と年号 ②3色以内
③タテ・ヨコ25ミリ以内
④未発表オリジナル作品

■ 応募方法：郵送のみ。ハ
ガキ大の用紙にデザイン1
点を記入。裏面に住所・氏
名・年齢・職業・電話・製
作意図を必ず記入

■ 締め切り：5月6日

- 対象：社会福祉を目的とする事業を経営するもの
- 申請書類の配布：4月20日から
- 問い合わせ先 左記へ
- 赤い羽根共同募金 2005
- 記念バッジデザイン募集
- 応募資格：滋賀・兵庫・

卷之三

平成17年度共同募金配分

か大阪府共
知らせ募金会



